



**HAL**  
open science

## Master Science politique - politiques européennes et internationales

Rapport Hcéres

► **To cite this version:**

Rapport d'évaluation d'un master. Master Science politique - politiques européennes et internationales. 2009, Université Lille 2 - Droit et santé. hceres-02035273

**HAL Id: hceres-02035273**

**<https://hal-hceres.archives-ouvertes.fr/hceres-02035273v1>**

Submitted on 20 Feb 2019

**HAL** is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



# Evaluation des diplômes Masters – Vague D

ACADÉMIE : LILLE

Établissement : Université Lille 2-Droit et Santé

Demande n° S3100015149

Domaine : Sciences Humaines et Sociales

Mention : Politique européennes et internationales

Avis Aeres

Appréciation (A+, A, B ou C) : A

Avis global : (sur la mention et l'offre de formation)

Le dossier est globalement bien présenté.

Il s'agit d'une formation très sérieuse, cohérente et bien réfléchi à la fois sur le plan de la pédagogie, de l'insertion professionnelle et de la formation à la recherche.

La répartition des cours est bien équilibrée entre tronc commun et options.

Une répartition claire par spécialité couplant souplesse dans l'orientation et possibilité de spécialisations.

Les contenus des cours sont socialement utiles et scientifiquement sérieux.

Le point à améliorer en priorité est sans doute la dimension internationale même si des efforts ont déjà été faits.

● Points forts :

- Objectifs clairement affichés, pertinents au regard de la formation proposée.
- Bon positionnement de la formation dans le contexte français.
- Adossement à la recherche excellent.
- Bonne évaluation des enseignements par les étudiants
- Bonne équipe pédagogique.
- Bonne coopération avec des institutions internationales et des ONG.
- Insertion professionnelle des étudiants globalement dynamique.

● Points faibles :

- Ouverture internationale limitée, du point de vue des échanges étudiants et des partenariats institutionnels universitaires.
- D'après l'évaluation étudiante, le contenu effectif des formations pourrait être en décalage avec la maquette.
- Bilan quantitatif des flux constatés et attendus insuffisamment détaillé.

# Avis par spécialité

## Métiers de l'Europe

- Appréciation (A+, A, B ou C) : A
- Points forts :
  - Un domaine émergent important.
  - Une offre bien pensée.
- Point faible :
  - Un lien avec la recherche à clarifier.
- Recommandations :
  - Davantage de cours en langue étrangère.
  - Développement de partenariats universitaires internationaux.

## Solidarité internationale, action humanitaire et reconstruction

- Appréciation (A+, A, B ou C) : A
- Points forts :
  - Un domaine émergent important.
  - Une offre bien pensée.
- Point faible :
  - Un lien avec la recherche à clarifier.
- Recommandations :
  - Davantage de cours en langue étrangère.
  - Développement de partenariats universitaires internationaux.
  - Développement des partenariats avec des ONG débouchant sur des stages.

## Métiers de la recherche en science politique

- Appréciation (A+, A, B ou C) : A+
- Points forts :
  - Appui sur un laboratoire de grande qualité.
  - Formation commune aux deux mentions de science politique.
  - Objectifs professionnels adaptés.
- Recommandations :
  - Renforcer encore davantage l'adossage du M2 sur les recherches effectivement menées.
  - Développer la dimension internationale.



## Commentaire et recommandations

- Renforcer encore le travail d'accompagnement de l'insertion professionnelle.
- Renforcer encore les partenariats universitaires (IEP, centre de recherche).
- Développer le partenariat avec des ONG et les stages au sein de celles-ci (moins répandus qu'au sein des organisations internationales).
- Mettre en place une dimension de coopération internationale universitaire aujourd'hui presque inexistante, ce qui est particulièrement problématique pour une mention portant sur l'international.
- Renforcer l'évaluation de la mention et des enseignements de celle-ci.
- L'articulation avec la recherche pourrait être mieux explicitée pour les deux spécialités professionnelles de cette mention du master (un certain flou sans doute lié à une situation de transition).